

LA EPOCA

DIRECTOR:
LIC. MATÍAS TREJOS
ADMINISTRADOR:
JORGE SAUREZ
EDITOR:
LUIS CARTIN G.

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSA RICA, JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DE 1912

NÚM. 362

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

CORTE PLENA

Sesión del día 9

Se eligió al señor Rodolfo Lara Irreta para el puesto de Prosecretario del Juzgado 2º Civil de San José.

Sa autorizó para cartular conforme á la ley, al Alcalde propietario del cantón de Acosta, señor Juan José Fonseca Poveda.

De la terna de ley, se nombró al señor Ricardo F. Alvarado para el destino de Secretario de la Alcaldía de Acosta.

Fué aprobado el nombramiento del señor Luis Coma para hacer las veces del escribiente de la Alcaldía 1ª de Cartago, señor Jorge Mata, por 4 meses.

Se leyó una solicitud del notario público señor Cecilio Dobles Ramírez en que manifiesta que ha trasladado su oficina á la ciudad de San Ramón.

Se aprobó el nombramiento del señor José Ignacio Rodríguez Caracas para selguir sustituyendo, como escribiente, á Prosecretario del Juzgado de primera instancia de Liberia, señor Oscar Ruiz Velásquez, á quien se prorrogó su licencia por tres meses.

Se nombró al primero de la terna, señor Virgilio Caamaño Arauz, para el puesto de Secretario de la Alcaldía de Nicoya.

Fueron aprobados los nombramientos provisionales de los señores Gerardo Fernández Vargas, Rodrigo Lopez y Esteban Chavarría, éste para notificador y aquéllos para escribientes de la Alcaldía 2ª de Limón.

Con vista de las solicitudes de gracia de Enrique Rivera Aguilar y Juan Bautista Valverde Jiménez, se acordó dar los informes respectivos en sentido desfavorable.

De provincias y pueblos Atenas

Hoy hemos tenido noticias de nuestro querido cura el padre Rodríguez, que escribió de Jamaica; goza de salud y va sin novenad como lo deseamos.

Con envidia me he impuesto de la fundación de la "Liga de Acción Social Católica" en esa capital, y en Heredia; ¿Cuándo diremos en Atenas? aquí el periódico católico, uno de los principales fines de dicha liga, es como si no lo hubiera? Aunque á decir verdad suscritores muy dignos tiene "La Epoca" y "La Nave".

Los bailes menudean en esta Villa; parece que la juventud quiere gozar, está bien, todo no á de ser rigor en esta vida; algunos matrimonios se preparan aquí

donde jóvenes de tan buenas cualidades, de uno y otro sexo, piensan dejar la vida de solteros.

El lunes 9, fué encontrado ahogado, en el Río Cajón, un joven que dicen ser José Sánchez Palma, vecino del barrio de San Isidro; fué encontrado en paños menores y se ignora cómo sucedió el caso. Unos suponen que fué arrojado por otros, pues algunos que lo vieron el domingo dicen que estaba ebrio; cualquier cosa que se diga, es simple suposición, pues no se sabe nada con seguridad.

El domingo 25 de agosto se embarcó con rumbo á Italia el querido y cristiano joven, don Julio César Ovaras, que va á estudiar ingeniería.

Que vea coronados sus deseos, y que regrese para consuelo de su estimada familia.

Don Joaquín Chacón, el maestro de capilla de este lugar, se encuentra algo enfermo; que Dios lo mejore para que vuelva á su puesto, donde tanta falta hace.

CORRESPONSAL

EDIFICIO

DE CORREOS Y TELÉGRAFOS
EN CURRIDABAT

Se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas, á fin de que construya el local que servirá para oficinas de Correos y Telégrafos de Curridabat, que fué destruido por los temblores.

PORTUGAL

en poder de las logias

Quisiéramos dejar en paz á los masones con sus mandiles y grados; dejar que se desarrollen sus máximas de tolerancia y fraternidad, pero es el caso que en todas partes, apenas llegan á la cumbre del poder, en seguida empiezan las persecuciones é intransigencias incalificables contra la Iglesia.

Habrán masones de buena fé, los que apenas han franqueado los dinteles de las logias y que no saben lo que pasa más allá, pero los programas y los corifeos son enemigos declarados de todo lo que huele á Iglesia Católica.

Es un deber, pues, poner de manifiesto sus atropellos, sus actos tiránicos perpetrados contra los católicos.

Digalo sino Portugal. Habría para llenar muchas páginas si á describir fuéramos los atropellos, vejámenes y toda suerte de desafueros de que son víctimas los portugueses bajo la dominación masónico-revolucionaria á que están sometidos. La libertad de cualquier ciudadano honrado está á merced de la de-

(PASA A LA CUARTA PÁGINA)

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Linea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de

JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

The Parrafine Paint Co.

San Francisco Cal.-----New York

Habiendo tomado á nuestro cargo LA AGENCIA GENERAL de esta importante fábrica, ofrecemos con GRAN REBAJA de precios sus principales productos, como son:

"MALTHOID" El techado ideal é inmejorable—el mejor de su clase que en todas partes del mundo ha dado resultados sobresalientes.

"PABCO" El mismo techado pero con una superficie de asbesto; de estos techados hay varios colocados en PUNTARENAS donde se distinguen por su bonita apariencia, de todos los demás techos de semejante clase.

"PAPEL PABCO" Varios gruesos para colocar como aislante del calor por debajo de los techos de hierro galvanizado, para forrar paredes y otros muchos usos. Hay papeles semejantes en plaza pero el papel PABCO es el mejor y más barato de todos.

"PINTURAS PABCO" Varias clases y para muchos usos donde la pintura de aceite no da resultados satisfactorios. Especialmente recomendable para pintar metal, así como el hierro alvanizado de los techos. HAY VARIOS COLORES.

Podemos suministrar muestras á los interesados, así como catálogos, instrucciones para el uso; y otros informes importantes sobre los productos de La Parrafina Paint Co.

KOBERG & ECHANDI

San José, Costa Rica.

Al lado del Banco Anglo

Sub-Agente en Puntarenas: Mr. W. N. Wilbur

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

Acción Social Católica

Apostolado del ejemplo

(Continuación)

III

La fuerza del ejemplo es trascendental. Al finalizar el año 319, siendo Agrícola gobernador de Capadocia y Armenia Menor, tenía su asiento en Sebaste. Por decreto de Licinio se perseguía cruelmente á los cristianos. *Cuarenta soldados de Sebaste*, después de ser martirizados de diferentes maneras, fueron condenados, en lo más crudo del invierno, á ser metidos hasta mitad del cuerpo, en un lago. Ellos se encaminaron al suplicio, como buenos y enérgicos cristianos, cantando himnos de alegría, dirigidos á Dios, al que pedían que no se perdiera una sola de las 40 palmas preparadas! Llegados al lago, fueron sumergidos dentro de sus aguas, como que la dicho, hasta mitad del cuerpo. A un Jefe con algunos soldados se les encomendó la vigilancia, con la orden expresa de acabar con los que pretendieran huir, metiéndolos en hornos encendidos. Al término de no recuerdo cuántas horas, uno de los cuarenta flaqueó é hizo de señas al jefe de la guardia para que lo sacaran del agua, decidió á adjuvar el cristianismo! Este desdichado murió al salir no más de las aguas! La escena llenó de tristeza á los demás mártires. El Jefe de la guardia se conmovió: el ejemplo de firmeza de aquellos 39 cristianos que no cedían ante los dolores acerbos que les causaban las grietas abiertas en sus cuerpos por el frío, tocó su corazón al tiempo que la gracia inundaba su alma! Llamó á sus soldados. Adjuró ante ellos el error y por sí solo corrió á ocupar en el lago, para ocuparlo luego en el cielo, el lugar que dejó el réprobo!

Cómo haremos nosotros para dar buen ejemplo? Me parece que la respuesta está por demás. Sin embargo me voy á permitir una insinuación.

El profundo cuanto melifluo P. Mauricio Meschler, S. J. dice lo que sigue, en el Prólogo de su bellísima obra «La Vida Espiritual»:

«Hubo un príncipe persa, grande amigo de la ciencia, que reunió para su biblioteca todo género de escritos, y los llevaba consigo á todas partes. Pronto vino á ser ésto una carga pesada, por lo cual mandó á algunos sabios compendiasen toda la ciencia de sus libros en un número tal de volúmenes que pudieran cómodamente llevarse en un camello. Pero, como viese andando el tiempo que tampoco era esto posible, los hizo resumir todos en uno solo, y acabó más tar-

de por condenar este único en una máxima fundamental y práctica para la vida, logrando así llevar consigo toda su ciencia sin ningún trabajo ni fatiga, antes con gran provecho y facilidad».

Sobre esa idea funda el P. Meschler su citada obra. Voy á aprovecharme yo también de la idea, porque en ella encuentro una respuesta—quizá la más práctica—á la pregunta hecha más arriba. Siendo, cristianos, para dar buen ejemplo, debemos poner en práctica los Mandamientos, las virtudes, etc., etc. Ahora bien, la Ley, los Mandamientos, en una palabra, toda la doctrina de Cristo con los Profetas, los Apóstoles, los Mártires, etc., están maravillosamente compendiados en DOS MANDAMIENTOS! Oigamos al Divino Maestro:

«AMARAS AL SEÑOR TU DIOS «CON TODO TU CORAZON, Y CON «TODA TU ALMA, Y CON TODA «TU MENTE, Y CON TODAS TUS «FUERZAS. Este es el Mandamiento «primero. El segundo es semejante al «primero: AMARÁS Á TU PRÓJIMO «COMO Á TI MISMO».

(Marc. XII, 30—31.)

Más claro no puede ser. Jesús mismo lo dice: «NO HAY OTRO MANDAMIENTO MAYOR QUE ESOS». (Marc. XII, 31.)

Tratemos de reducirlos, para mayor comodidad, á una sola sentencia y sea esa sentencia nuestra máxima favorita.

Digamos: «AMEMOS Á DIOS CON UN AMOR PERFECTO Y Á NUESTRO PRÓJIMO COMO Á NOSOTROS MISMOS».

Pensemos en ella con frecuencia, desde el alba hasta el anochecer. Sea esa la base fundamental de toda nuestra vida interna, como de toda nuestra vida exterior.

Grabémosla en nuestro corazón con las letras de oro de la abnegación, del sacrificio, de la humildad, de la paciencia y sobre todo de la caridad.

Así conseguiremos dar buen ejemplo, y así cumpliremos con el primero, con el magno—permitidme llamarlo así—de los mandamientos de La Liga de Acción Social Católica!

Quiero terminar, haciendo una cita del P. Nuremberg, dice:

«El ejemplo de conocida virtud se ha de tomar aunque sea de un salteador, pero si es de menos fervor y anchura no se ha de tomar aunque sea de un ángel del cielo».

E. P.

Notas varias

Una fulana de empuje sustrajo al comerciante del mercado Ramón Maya, la suma de C. 200 que dejó en el tramo. Hidalgo fué conducido al Cuartel 1º de Policía y por ser el asunto de mayor cuantía fué trasladado al Juzgado 1º del Crimen.

En la ambulancia fué conducida al Hospital la enferma Juana Quezada Bermúdez, traída de Limón.

En la calle 16 Norte se oyeron disparos; no fué posible saber quién los hizo.

Murió el niño de 15 meses de edad Víctor Manuel González de ataque cerebral.

Fué conducido al Cuartel 1º de Policía un individuo recomendable porque María Sánchez tiene sospechas de haber sido Campos quien le robó un pañolón de su propiedad.

Se dió cuenta en el Cuartel 1º de Policía, que ayer le secuestraron á la señora Oliva Zeledón un niño llamado Miguel Angel.

En la calle 10a. calló con un ataque el señor Arturo Estrada. Fué recogido por su familia y llevado á su casa de habitación.

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

del Banco de Costa Rica,	valor nominal	¢ 1.000-00	¢ 1.350-00
» » Anglo Costarricense,	» »	1.000-00	1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» »	500-00	725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» »	100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» »	100-00	35-00
	con 20% pagado		

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

Muerte del decano de la Prensa Mundial

Yuan-Shi-Kai, Presidente de la República china, ha prohibido la circulación del periódico «Peking Pao» («Diario de Pekin») que lleva de existencia más de mil quinientos años.

Antes de que se inventara en Europa la imprenta, «Peking Pao» compuesto con caracteres de plomo y plata é impreso sobre 10 hojas de seda amarilla, era enviado á los principales dignatarios del Celeste Imperio.

Los directores del periódico se distinguieron siempre por su gran independencia.

En el siglo XII proponía «Peking Pao» que se formara una misión de hombres estudiosos, y fuera enviada más allá de las murallas, para conocer las costumbres de otros países, y ver lo que en ellas había de mejor que en las propias. Por cierto, que el Director que semejante cosa propuso, pagó el atrevimiento con su cabeza.

El año 1,800, «Peking Pao» empezó á publicarse diariamente. En 1907 fué suprimido por la Emperatriz á causa de haber descubierto unas intrigas de Corte. Cambió ligeramente de nombre, llamándose «King Pao» y así reapareció.

Entre los accionistas figuran el Príncipe Taing y el propio Yuan Shi Kai.

(La Estrella de Panamá).

Festejos Municipales

para el 15 de Setiembre

SÁBADO 14

8 p.m.—Exhibición de vistas cinematográficas en la Plaza de la Fábrica. La Banda amenizará el acto.

DOMINGO 15

8 a. m.—Match de foot-ball en la Sabana, entre los Clubs «La Juventud» y la «Libertad».

9.15 a. m.—Carreras de cintas en el mismo lugar. Estos dos actos serán amenizados por la Banda.

1 p. m.—Match de base-ball entre los Clubs de San José y Limón.

8 ½ p. m.—Después de la retreta exhibición de vistas cinematográficas en la Plaza de la Fábrica.

Adán García

ABOGADO Y NOTARIO

Sentido pésame

A nuestros amigos de San Marcos de Tarrazú, señores Tobías Umaña y Aniceto Calvo, presentamos nuestro más sentido pésame por la trágica muerte del simpático joven Adilio Calvo.

ENFERMOS

Tenemos la pena de informar que la dolencia de nuestro amigo el Presbo. don Manuel Zavaleta, ha agravado mucho. La fiebre tifoidea de que adolecía, ha degenerado en tifus y los médicos están alarmados con el estado del paciente.

También ha recaído en su enfermedad la niña del Magistrado señor Dávila.

Los asuntos de Nicaragua

Nada de nuevo puede añadirse al diario, de la revolución de aquel país.

En todo el día de ayer hubo carencia absolutas de noticias fidedignas.

Rumorábase que San Juan del Sur había sido ocupado militarmente y declarado zona neutral; que del Guanacaste salen gentes á engrosar las filas revolucionarias y que el general Felipe Neri se encuentra en París, dándose diferentes interpretaciones á ese viaje no faltando quien lo relacione con los rumores circulados referentes al general José Santos Zelaya.

En fin, quimeras sobre quimeras.

Falsificación

DE MONEDA EN PANAMÁ

«La Prensa» de Panamá trae la noticia de haberse descubierto una falsificación de moneda en aquella República, precisamente de la misma que se trató de falsificar aquí, y en los días que precedieron á la salida de Pedro Julio Díaz de dicho país. Las autoridades han tomado nota de este asunto.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE TREJOS HERMANOS.—Libros religiosos, libros de texto para escuelas, el Catecismo de la Doctrina Cristiana por el Ilmo. Thiel; surtido completo de material de enseñanza y de artículos de escritorio.

Nueva Remesa acaba de llegar del VINO LEGITIMO DE CONSAGRAR

"MOSCADEL" de los "P. P. Blancos de Africa"
Se vende en cajas de 12 botellas ó en barrilitos de 23 botellas

También tenemos:

HARINA fresca de trigo escogido para *Hostias* en latas de 1 kilo.
CERA pura de abejas.
CERESINA blanca, para mezclarla con la cera pura.
MECHAS para lámparas.

Se hacen *pedidos especiales* de todo lo necesario para el *Culto*

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

CABLEGRAMAS

SELECCIONADOS

Río Janeiro, 10.—Habiendo las partes disputantes resuelto nombrar Gobernador de Enaos al señor Martín, el Gobierno ha ordenado el retiro de las tropas federales.

Montevideo, 10.—"El Día", órgano del Gobierno, anuncia que las negociaciones entre el Gobierno y el Sindicato Farquhar, relativas al ferrocarril de Montevideo á Villa Artigas, están progresando satisfactoriamente, y que esa línea formará parte del Ferrocarril Pan-americano que llegará de Montevideo á Río Janeiro en 36 horas. El Sindicato está también deseoso de construir el puerto de Colonia.

Roma, 10.—Hoy se publicó una nueva Ley de Seguros. El Gobierno ocupará como Agentes á Compañías extranjeras. El Vaticano negoció con el Gobierno la traslación del cuerpo de León XIII de San Pedro á la Basílica Lateranense.

París 10.—La sociedad está indignada porque en el «Chateau Versailles» fueron mutilados á navaja los cuadros que representaban la «Batalla de Wagram», de Hipólito Bellang, y el retrato de Carlos X con algunos otros que fueron enteramente desfigurados. Se hace la investigación del caso.

«El Semanal», en dos columnas, da su opinión en favor de la Gran Bretaña, y concluye diciendo que Taft no conoce la grandeza del Canal de Panamá tal como la señaló Lesseps; que los americanos lo han hecho para servir los intereses de su país, mientras que los franceses lo soñaron para servir á la humanidad; que el uno lo considera desde el punto de vista industrial, y el otro desde el de la belleza y la victoria que había alcanzado sobre la Naturaleza; que el uno es yanqui y el otro es un hombre, que los Tafts son hechos por docenas en todo país, pero que solamente Francia da á luz un Lesseps, un Pasteur; desinteresados y benefactores de la humanidad.

México, 10.—Cerna, jefe de los conspiradores, y nueve de sus compañeros, que fueron arrestados ayer, hoy fueron fusilados.

Nueva York, 10.—Mañana se exhibirán en el palacio de la «American Geographical Society» las muestras industriales que se han desarrollado en haciendas que antes eran estériles por su sequedad y hoy son fértiles por el sistema de regadíos.

Nueva York, 10.—El 23 del corriente tendrá lugar la tercera gran exhibición internacional hulera, en el Gran Palacio Central, donde 21 Gobiernos expondrán sus productos de este ramo.

Cádiz, 10.—Las autoridades y altas personalidades concluyeron los preparativos para los festejos del 1º de octubre, á la llegada del Rey, Canalejas, Luque, Prieto, Pidal y la Comisión de recepción. El Ayuntamiento dará el Banquete His-

pano-americano, con asistencia de un centenar. Habrá procesión civil etc., etc. Valencia, 10.—El batallón "Guadalajara", en su repatriación ha sido muy bien recibido por las autoridades y familias de los que lo componen, acompaña das de gentío, músicas y vivas. En el desfile fueron aclamadísimos. Revistóles Echague.

México, 10.—Rumórase que Zapata atacará la ciudad; que envió una proclama á los diplomáticos, prometiéndoles protección á ellos y á los extranjeros y que no habrá robos ni saqueos. Asegúroles también que el actual Gobierno continuará desempeñando con excepción del Vice-presidente hasta nueva formación del Gobierno. La proclama está firmada por Emiliano Zapata, Alfonso Miranda y Amador Salazar.

DE JUSTICIA

Se inició el sumario en averiguación del delito de hurto en daño de Carlos Ventura, en el que es indiciado Alberto Soto Chavarría.

En averiguación del delito de abigeato en daño de Juan Rodríguez Arias, se instruye la sumaria correspondiente.

Nuevo hogar

Hemos recibido la siguiente participación:

«María C. v. de Robles participa á usted el próximo matrimonio de su hija Zoila con el señor don Julio Sancho.»

Deseamos á los futuros cónyuges innumerables felicidades.

Contribución voluntaria

La comisión nombrada al efecto, según acuerdo publicado recientemente, está efectuando los trabajos necesarios para hacer efectiva la contribución voluntaria de los vecinos de San Juan y San Vicente, destinada á los trabajos de la instalación de la cañería para proveer de agua potable esos lugares. La contribución asciende como á C. 25.000.

UN ILUSTRE AMANTE DE COSTA RICA

El señor Presidente electo de la República de Panamá, doctor don Belisario Porras, que tantas simpatías tiene para Costa Rica, y

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 220 colones

el 25 de Agosto

1044

Ganado por los Srs. Lic. Víctor Trejos, de Heredia y José P. Rodríguez, de San José

Establecido en 1885
J. Castro Méndez
CORREDOR JURADO
y Comisionista
San José, Costa Rica

CORREO 462 — CABLE "MENDEZ"
San José, Costa Rica

Oficina: Avenida Central E. nº 105
enseguida del Aguila de Oro

Recibe en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., para la venta en privado ó al remate.

Se hace cargo de pedir á Europa y E. U. de América, toda clase de artículos.—Compra y venta de letras y oro exportable.—Se encarga del arriendo y subarriendo de casas, fincas, etc.—De practicar liquidaciones, peritajes, remates y certificaciones por averías.—De la presentación y retiro de documentos públicos al Registro de la Propiedad.—De la compra y remisión de víveres, licores y mercaderías en general, para los Comisariatos y Haciendas de la República.—Del desalmacenaje de mercaderías de Aduana y Paquetes Postales, y de toda comisión por pequeña que sea.—TARIFA MÓDICA

cuenta en este país, á fin de pasar en él las temporadas que dedique al descanso, mandará construir una casa en San Pedro del Mójón.

Dirigirá los trabajos de construcción el reputado contratista señor Induni.

Mucho nos alegramos de la determinación del doctor Porras.

Cañería en Cañas

Se ha dispuesto proveer de agua potable á la población del Colorado del cantón de Cañas, por medio de un aeromotor, para lo cual la Dirección de Obras Públicas ha comprado ya el aparato y anexos necesarios. Pronto se dará principio á los trabajos de instalación.

VISTAS para mañana

CASACION

Juan María Mora Garbanzo (criminal), 1 p. m.

SALA 1ª

Ordinario, Rafael Recio Morales, contra Mercedes Alvarez y otros. 1 p. m.

Ordinario, Emilio Cerdas, contra la sucesión de María Matarrita. 2 p. m.

SALA 2ª

Manuel Arias ú. ap. (robo) 1 p. m.
Hermenegildo Delgado Rodríguez, (Hurto). 1 p. m.

Movimiento de población

Nacimientos

Antonio, legítimo de Miguel Cruz y Rosa Molina.

María, legítima de Ramón Chavarría y Rafaela Rojas.

Innominado, legítimo de Juan Manuel Quirós y Enriqueta Roig.

Gilda, legítima de Carlos Urbina y Mercedes Peralta.

Pasaportes

Manuel Joaquín Zeledón, para Bélgica.
A. Rudolph, M. Oswald y Alfred Sasso, para Panamá.

Federico Peralta, para Nueva York.

Defunciones

Ignacio López, 28 años.
María Calderón, 70 años.
Innominado Quirós.
William Jokson, 62 años.
Vicente Montero, 62 años.

MOVIMIENTO

DE CARROS EN LA ADUANA PRINCIPAL

Septiembre 12 de 1912

Descargados ayer:
462—659—683—768—767—670,
En primera línea:
617—601—643—654—602—455—692.
En segunda línea:
595—781—294—793—682—536.

Nueva Compañía de Opereta

Se ha concedido el Teatro Nacional al representante de la Compañía de Opereta, de que forma parte la aplaudida primera tiple Esperanza Iris, para marzo del año próximo.

RELOJERIA DE ROBERTO GALLARDO, á cincuenta varas al Sur de la Provedora, ofrece sus servicios á sus clientes en particular y al público en general.

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO. CUANDO SE ELEVAN, POR LA CALIDAD; CUANDO SE BAJAN, POR EL PRECIO.

(VIENE DE LA PRIMERA PÁGINA)

nuncia de un carbonario, y esto, en cambio, cometen toda clase de desmanes sin que nadie les vaya a la mano.

No ya el ser monárquico, sino el hecho de ser católico es lo suficiente para tener el alma en un hilo, pues el dictado de *sospecha* que inmediatamente le es adjudicada por los populares lleva aparejada la prisión, no diremos cuando menos lo espera, porque la cárcel es lo menos inesperado para las gentes heridas en Portugal, y con ella la contingencia de morir de esa epidemia misteriosa que de tiempo en tiempo acara los montones de detenidos que pueblan los castillos, cuarteles y demás locales habilitados para encerrar a los que estorban a los masones de Portugal.

Diariamente se leen en los periódicos los anuncios de ventas de ornamentos sagrados, objetos de culto; y hasta de ropas de los religiosos expulsados; y nada hay más peligroso para la seguridad de un ciudadano que el tributar a Dios la adoración que lo la criatura le debe.

Quizá crea alguno que hay exageración en esto, mas seguramente saldrá de su error cuando lea la última *hazaña*, por ahora cometida por los sectarios lusitanos el día de Viernes Santo, y de la que da cuenta un periódico de Lisboa, *Las Novedades*, y con decir periódico hasta saber que se trata de un periódico republicano, pues los que no lo son, salvo alguna excepción, no circulan en Portugal, que así entienden la libertad masones y carbonarios.

En Chamusa, población cercana a Lisboa, quiso el pueblo celebrar la tradicional procesión de Viernes Santo, a lo que se opuso la autoridad local republicana. El pueblo insistió, y viendo que su justa petición no era atendida, determinó que la procesión se celebrase, y con el mayor orden se organizó en la iglesia de la Concordia, y dió comienzo al acto sancionado por la ley divina, respetado por las humanas hasta que las logias se han apoderado del mando, y que respecto a la tradición no interrumpida de los siglos.

Los sectarios, como en todas partes, estaban allí en insignificante minoría, y frente a frente no podían pensar en oponerse a la voluntad de un pueblo, y la procesión salió con la devoción y recogimiento de todo acto religioso. Pero no contaban los católicos con la cobardía maliciosa de los sectarios, que, parapetados en el Centro Republicano de la población citada, cuando por allí pasó la procesión, a man salva y villanamente comenzaron a disparar tiros y a lanzar bombas sobre los devotos indefensos, matando a uno e hirieron a muchos de más o menos gravedad.

No nos causa sorpresa esos hechos que de se condenar toda persona honesta. La secta masónica odia cordialmente a la Iglesia Católica y cuando pue-

de vejarse brutalmente como en Portugal ó bajo las formas de una legalidad inventada para el caso, todo lo juzga y proclama lícito.

Desearíamos oír al respecto el parecer de la Logia «Libertad», autora del proyecto «¡Aleista!».

Cosmorama

A las medidas adoptadas por las autoridades de Nueva York contra ciertas exhibiciones de los cines, podemos hoy añadir las tomadas por varios alcaldes, entre ellos el de Lyon, quien en vista de que los propietarios de teatros-cinematógrafos ofrecieron al público el espectáculo de actos criminales, ha prohibido que se exhibieran en los cines de la ciudad las películas que representan crímenes, porque, dice, desmoralizan a los jóvenes, excitándoles al crimen y constituyen, por tanto, una publicidad escandalosa, que puede hasta dar motivo a alteraciones de orden público.

Un admirador de Edison fallecido hace poco en Berea, Estados Unidos, había manifestado algún tiempo antes de su muerte, que su entierro se celebrase a son de fonógrafo. Sus amigos respetaron esta extraño deseo, y al sacar el ataúd de la casa mortuoria, un gramófono entonó una marcha fúnebre.

En Barletta (Italia), ha sido recientemente capturada—si no es fantasía—una tortuga monstruo, que se había introducido en el baño de las señoras. Esta tortuga pesaba más de quinientas libras.

El mayor dique flotante del mundo puede admitir navios hasta de 40,000 toneladas, y ha sido construido por los arsenales de Aowal't, en Kiel.

Los mayores de la actualidad no podían recibir barcos que excediesen de 20,000 toneladas.

Muchas actrices de París sustituyen los encajes legítimos por otros de papel que, con la luz del escenario, dan el mismo efecto, teniendo en cambio la ventaja de ser mayor el *frou-frou*.

El país del mundo en donde menos se trabaja es Seragero, en la Bosnia, en donde no se trabaja más que los cuatro primeros días de la semana, en virtud de un convenio entre cristianos, musulmanes y judíos para respetar mutuamente su día de fiesta.

El ópalo, al ser extraído de la mina, es tan blando que se le puede rayar con la uña.

A. K. DEMO.

JORGE Y RAFAEL HERRERA
OFICINA DE ABOGACÍA Y NOTARIADO
75 varas al Oeste del Almacén de Mata.

BAZAR DE SAN JOSÉ

Almacén de muebles de

J. R. Mata

Constante y permanente surtido de todo lo que se relaciona con menaje de casa.

Gran Baratillo
de pañolones de seda
en la **TIENDA**
de don **NARCISO**

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo, Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de marmol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público a que visite esta Fábrica.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente a la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, a los altos «La Valenciana»

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum. Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.